



AÑO LV

PRECIOS DE SUSCRIPCION	Tatrc.	Año
Castro-Urdiales	9.00	36.00
Resto de España	12.50	50.00
Extranjero y Ultramar	15.00	60.00

Número corriente 75 céntimos, atrasado 85

Redacción y Administración, Calvo Sotelo
Teléfono núm. 144

SE PUBLICA LOS DOMINGOS
Castro-Urdiales, 18 de Marzo de 1951

PRECIOS DE ANUNCIOS

Esquelas de funerales según las dimensiones
Reclamos y comunicados 0.75 céntimos línea
Anuncios por contrato a precios convencionales

N.º 2.264

LA SANTA MISIÓN

Conversión total de Castro

Muchas hojas necesitaría «La Ilustración de Castro» para llevar a los castreños lejanos noticias de la Santa Misión, que, de éxito en éxito y con entusiasmo popular creciente, vienen dando desde el sábado, día 10, los Redentoristas, Rdos. PP. Morán, de la Residencia de Barcelona, García Portero, Superior de la de Santander, y Javier Itóiz, natural de Pamplona, Misión que terminará mañana, día de San José.

Gran parte del vecindario los esperaba en San Francisco, presidido por las Autoridades, y con el Clero, llevando la Cruz parroquial, y las sagradas Imágenes de Jesús Crucificado y de la Sma. Virgen de los Dolores y la de Fátima. Nos pareció recibimiento frío, tanto espiritual, como físicamente por el viento y la llovizna; pero fué creciendo el número de fieles y el de calorías hasta poder decir con verdad una buena mujercilla: «¡Nunca he visto en Santa María tanta gente! ¡Estaba la iglesia..... agarrotada!»

Pero era mayor el número de los que se quedaban fuera; y no pudiendo sufrirlo el inmenso corazón paternal del P. Morán fué por bares y tabernas varias noches para remolcarlos a la iglesia; y algunas tardes reunió en el Teatro de la Villa a los marineros todos, todos, sin casi excepción ninguna, que escucharon con la mayor atención sus luminosas enseñanzas y ardientes exhortaciones. Y tanto les ganó el corazón, que en el solemnisimo y emocionante Via Crucis por las calles en la noche del Miércoles, ellos llevaron a hombros en todo el recorrido un batel de regatas engalanado y siluetado de bombillas eléctricas, en medio del cual se alzaba la Imagen de Jesús Crucificado, de aquel Jesús que tan tierna y compasivamente amó a los pescadores. Multitud de veillitas acompañaron a este Santísimo Cristo por la Avenida, Jardines y muelles. El batel continuó algún tiempo en la Parroquia con general satisfacción y aplauso.

Los Misioneros predicaron cada estación del Via Crucis desde un auto bilbaino con equipo de altavoces, arrancando del inmenso gentío lágrimas, oraciones y cantos penitenciales.

Hoy domingo será la Comunión general de los marineros y demás hombres todos, que dejará huella imborrable de la misericordia de Nuestro Señor para nuestro pueblo.

El Miércoles fué día de los niños: Co-

mulgaron con gran fervor y con impresionantes protestas de fidelidad y amor a Cristo. Después fueron obsequiados con mil trescientos chocolates ilustrados, que les fueron servidos en la fábrica del Sr. Peña; y a las doce recorrieron las calles con la Imagen del Niño Jesús, llevando todos sendas banderitas, que, sin duda, alegraban a los ángeles, como alegría iban derramando por nuestro pueblo.

Anteayer tuvo lugar la Comunidad general de las mujeres, previamente preparadas con pláticas especiales varios días, resaltando su fervor y solidísima piedad. No se concibe cómo los Padres Misioneros han podido resistir tan atroz trabajo de sermones intensísimos, pláticas morales para cada estado, catequisis, Rosario de la aurora, y encima, el peso aplastante y agotante del Confesionario. Pero el amor a Cristo y a las almas por Cristo redimidas, todavía les ha dejado fuerzas y tiempo para escuchar penas íntimas, domésticas o personales, consolar y remediar a enfermos y pobres, resolver dudas y enjugar lágrimas.

Nuestro muy digno y virtuoso Párroco puede haber quedado plenamente satisfecho de esta memorable Misión y de estos santos Misioneros: ¡Ellos han bendecido al pueblo y el pueblo los bendice a ellos! ¡Benditos los que vinieron en nombre del Señor! ¡Gratitud eterna!

Junta Local de Paro Obrero

Pagos efectuados por cuenta de esta Junta Local de Paro durante la 2.ª semana que comprende del 5 al 11 de Marzo.

Pago de jornales (importe líquido) 19.784,16 pesetas; pago de materiales y herramientas 1.309,05. Total 21.093,21.

El personal empleado en dicha semana y que percibió los salarios correspondientes, ha sido el siguiente:

Pescadores (del Censo de la Cofradía) 294. Terrestres (del Censo de la Oficina de Colocación) 33. Total 327.

Obreros en situación de baja, por accidente de trabajo, a quienes se les ha abonado el salario correspondiente de acuerdo con la ley; 5.

Del total de pesetas abonadas por jornales correspondió a los pescadores 15.391,36 pesetas; terrestres 4.055,20, accidentados 337,60 pesetas.

El pago por materiales y herramientas ha sido efectuado en favor de los siguientes industriales: Sra. Vda. de Uriarte, 360, pesetas; don Eusebio Sertucha, 285; don Nicolás Solaún, 116,60; Sra. Vda. de V. Herrera, 547, pesetas.

Esta Junta se complace en hacer público su agradecimiento a don Fabián Duque Carthery, quien con todo desinterés y desprendimiento ha cedido graciosamente una importante parcela de terreno, de suma necesidad para el ensanchamiento del camino del Cementerio, cuyas obras se vienen efectuando por cuenta de esta Junta Local de Paro.

Castro-Urdiales 15 de Marzo de 1951.

Ecos del Pueblo

LOS COMEDORES AMESTOY

Sin los recursos necesarios para poder hacerlo, los Comedores Amestoy que sostiene la Asociación Castreña de Caridad han abierto sus puertas.

El R. P. Morán, que con su arrebatadora elocuencia viene predicando en Santa María los sermones de la Novena en honor del Glorioso Patriarca San José, ha hecho el milagro de conseguir de algunas almas buenas las pesetas necesarias para que los Comedores funcionen, aunque sea por una temporada corta.

En ellos se sirven diariamente pasadas de docientas comidas a los pobres necesitados, que son muchos debido a la crisis pesquera que sufren nuestros pescadores y que afecta también a otros sectores de la población.

Pero todo esto, con ser mucho, no basta y la necesidad es tan grande que si no acuden a remediarlo nuevas aportaciones económicas los Comedores tendrán que cerrarse dentro de un plazo no lejano.

Pero como afortunadamente en Castro la caridad es inagotable, confiamos en que las almas buenas han de contribuir con sus donativos a sostener esta obra humanitaria y cristiana que ha emprendido el R. P. Morán en favor de los pobres desheredados de la suerte.

Continúe el R. P. Morán en la empresa noble y generosa que ha emprendido en favor de los pobres desvalidos de Castro y estamos seguros que hallará todo lo preciso para que no les falte el alimento necesario en estos momentos en que la escasez de pescas es aterradora.

La primavera alegre y florida está ya próxima y tal vez veamos pronto las escamas de plata que lleven a los pobres hogares de nuestros sufridos pescadores el pan y el calor que son la alegría de la vida.

Castro tiene en su haber la honrosa aureola de su caridad inagotable y en esta ocasión sabrá hacer honor a esa gloriosa tradición que tanto le distingue y enaltece.

«La Ilustración de Castro» envía al R. P. Morán las más expresivas gracias por la hermosa labor que viene realizando en favor de los que sufren y padecen.

PROCESIONES DE SEMANA SANTA

Todas las personas que deseen llevar algún paso en las procesiones de Semana Santa, se les ruega den sus nombres al Sr. Párroco o al Presidente de los jóvenes de Acción Católica.



LA SEÑORA

Doña Matilde Laza Gana

(Terenciaria Franciscana)

Falleció en esta ciudad el día 16 del corriente, a los 80 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de S. S.

D. E. P.

Su sobrina, doña Asunción Valentín Laza; sus primos, doña Matilde Ávendaño Gana, don Clemente y doña Matilde Gana Ávendaño y don Carmelo y don José Merino Gana y demás familiares,

SUPLICAN a sus amigos y conocidos se sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señor en sus oraciones, y asistan al funeral que, por el descanso eterno de su alma, se celebrará el martes próximo, día 20 del actual, a las **diez y media** de su mañana, en la Iglesia parroquial de Santa María, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Castro-Urdiales, 18 de Marzo de 1951.

A los Niños de Castro GRATITUD

El miércoles día 14, fué día de alegría, de alborozo, día feliz para vosotros, día que ha de quedar grabado en vuestros tiernos corazones, para que allá, andando el tiempo y ya hombres, lo recordéis con emoción y sintais dentro de vuestras almas, la caricia espiritual que el obrar bien siempre proporciona. Porque, estoy seguro, que a partir de ahora, habéis de sentirnos mas buenos y perfectos, debido a la vivificadora semilla que en estos días han depositado en el santuario pequeñito de vuestro corazón, los queridos y benditos Misioneros que nos honran con su presencia, guían con sus ejemplos y de su elocuente y autorizada palabra, brotan numerosas y provechosas enseñanzas.

¡Benditos sean los que vienen en nombre del Señor!... Pues bien, amados niños, una de las cualidades más hermosa y por la que se conoce la nobleza de ser bien nacido, es el saber ser agradecido, por eso vosotros los que aún no sabéis ni entendéis de disimulos, seréis como pregoneros y proclamareis a los cuatro vientos, que Castro-Urdiales sabe ser agradecido con los que nos traen la paz, la tranquilidad y la salud a nuestra alma atormentada por el infortunio; ¡qué gran consuelo es el sentir tranquilidad de conciencia y el alma purificada por medio de ese baño confortable y bienhechor que Cristo puso a nuestro alcance, cual es, el Sacramento de la Penitencia!

Faro luminoso de radiante luz de fé, fé en Dios, fé en Cristo, fé de nuestros ideales católicos, fé de nuestros destinos, luz que nos guía por la vida y nos ilumina constantemente el verdadero camino para llegar al cielo, único fin y supremo destino del hombre.

Que no se apague de vuestro corazón esta llama que queda prendida y que a pesar de las vicisitudes y del tiempo, sepaís triunfar en la vida, de la maldad, del vicio, del odio y del deshonor; anteponiendo a todo esto, el bien, la virtud, el honor, el cumplimiento del deber y el amor, aspirando a todo lo noble, a lo inmortal, no a lo caduco, pagando a los que hicieron algo por vosotros, con un piadoso recuerdo, pidiendo a Dios por ellos.

Ahora quiero, y es mi deseo, como Maestro, dar las gracias en nombre de mis pequeños, a todos cuantos han contribuido a que seáis felices en este día; a los padres Misioneros, por sus desvelos hacia nosotros, a los particulares, que con sus aportaciones desinteresadas, han colaborado a tan humanitaria obra, a todos, todos, mi más profunda gratitud.

Y por último, solo me queda hacer una súplica a las personas mayores, y es, que procureis que estos amados niños, rían como lo han hecho en ese día, con sonrisa inocente, con sonrisa inmaculada, cual brotes tiernos que son del rosal de la vida.

¡Qué rían siempre señores, qué ríant!
JUAN CABO

MUJER: Solicita el Servicio Social si quieres comenzar a cumplirlo a primeros de Abril.

SE TRASPASA

el acreditadísimo Bar-Café-Restaurante «ROYAL», en inmejorables condiciones. Abstenerse intermediarios. Informará: «PEÑALVAREZ» Castro-Urdiales. (Santander).

En la espera del Gran Día

Por Jesús FRAGOSO DEL TORO

«¡Que gozol ¡Ya no hay Pirineos!» Al conjuro de este grito histérico y estúpido de Castel dos Rius, se iba a iniciar para España una de las etapas más dolorosas y humillantes de nuestra historia, como era la de la desmembración de nuestro imperio y, sobre todo, la ruptura de nuestra unidad geográfica y nacional, por la que los españoles habían luchado desde que fué presentada por Viriato, iniciada por Pelayo, ganada palmo a palmo contra el invasor y lograda por el genio de los Reyes Católicos, para alzarse en la gloria de su reinado impar y en los de sus sucesores, los Austrias primeros.

La guerra de Sucesión satisfizo, a nuestra costa, ambiciones extrañas, y culminó con los ominosos tratados de Utrecht y Rastadt, que repartieron entre los jugadores de sus apetitos sobre el tablero de nuestro suelo, los Países Bajos, Nápoles, Cerdeña, los presidios de Toscana y el Milanesado, la Güeldres, Sicilia... y Menorca, y Gibraltar. Menorca volvió a nosotros. Flandes, Luxemburgo, Cerdeña, Sicilia y lo demás fué ganado en buena lid, conquistado por derechos inalienables; pero no eran España. El albur y la sangre y el derecho nos lo dieron, y otro albur, la cobardía y la mediatización extranjera nos lo llevaron. Si los huesos de los muertos pueden temblar de gozo o de ira en sus tumbas, de santa ira retremblarían los de Gonzalo de Córdoba y Juan de Austria, los de Carlos I y Felipe II, los de todos los capitanes y soldados de nuestros Tercios. Y de júbilo, trémulos, se sentirían los de Francisco I, Rey de Francia, y los de la Reina Isabel de Inglaterra. Todos los sacrificios y la gloria de los primeros habían sido baldíos. Toda la enemiga de los segundos había dado su fruto. Pero aquellas tierras no eran España, no formaban parte de nuestra peculiar geografía que el mundo configuró en tarea de centenares de siglos; no eran el vértice mirando al África y a los mares latinos y americanos que la Providencia nos puso como flecha indicadora de nuestros destinos. Gibraltar fué—y es—la presa a la rapia que mordió nuestro contorno, dejando su herida abierta. Por Gibraltar retiemblan los huesos de generaciones y generaciones de todos los muertos por la unidad y la independencia, desde los precursores de Sagunto y Numancia hasta los caídos recientes del Alcázar, del Alto, de Brunete, del Ebro o de Teruel, pasando por los seguidores de Pelayo, y el Cid y las huestes de Fernando e Isabel, y los guerrilleros de 1808, negadores heroicos de aquel grito imbécil de nuestro embajador en la Corte de Luis XIV.

Porque Gibraltar se perdió, como dice Sandoval, «por eso la Casa de Borbón nunca ha reinado «totalmente» en España. Pudo Felipe V haber perdido—como perdió—todos los dominios europeos de la Corona española, y hubiese sido Rey de España. Cediendo Gibraltar y Menorca fué sólo Rey de «casi toda» España. Pero el «casi» que le faltaba, tan grande en su pequeñez, deslucía su diadema, como una perla muerta afea un collar de perlas vivas y fragantes; como una fruta

podrida deshace la armonía barroca de un cestillo de ofrendas estivales. El príncipe francés ¡qué sabía...! Al príncipe francés ¿qué le importaba...? A España, sí.

Después... Más de dos siglos de decadencia, de derrota española, habían de olvidar aquella afrenta constante y próxima. Tan cerca, que estaba dentro, como una úlcera enconada, en nuestra propia carne. Tuvo que reencontrarse España en aquel Movimiento juvenil que alzase su bandera un 29 de octubre para, inmediatamente, volver sus ojos angustiados hacia ese trozo irredento de nuestro suelo, para sentir la vergüenza y el oprobio de ver ondear una extraña bandera sobre ese Peñón que Julio Ruiz de Alda, desde las columnas de ARRIBA señalará como limite de sonrojo para nuestra geografía. Y desde entonces, y aun más, desde la gran victoria española, un grito de disconformidad y un anhelo, callado o proclamado, de dignificar ese pedazo de tierra hispana, es voz y aliento de todos y cada uno de los españoles bien nacidos.

Cuando ese grito y ese afán se han hecho verbo y postura en las declaraciones del Caudillo, allá por las islas caliginosas de las que vinieron las aves rapaces, han dicho la gran mentira de que a la mayoría del pueblo español le es indiferente la vuelta de Gibraltar a la unidad de España. ¡Qué vengan y pregunten! En todos los corazones españoles, desde el de Franco al del último labriego, late el dolor de la herida abierta y la serena espera de esa vuelta que ha de llegar. Aun el más humilde e ignorante hombre de España, que ni sepa de Felipe V, ni de Utrecht, ni del año de la pérdida, se irrita y clama por lo único que sabe y comprende: que una bandera extranjera ondee en un trozo de España. Se le da un bledo que ese Peñón sea o no la llave del Estrecho, que tenga o no tenga un valor estratégico. Lo que sí le importa es que vuelva, que sus hombres sean de su habla y de su raza, que su bandera sea la que ondea desde Finisterre a Cataluña y desde Asturias hasta allí, junto a la roca hurtada.

Haciéndose eco de ese sentir popular de la España renacida, sus juventudes, como clarín y afirmación de voluntad indomable, han instaurado en su calendario conmemorativo el «Día de Gibraltar»; expresión del anhelo de todos y cada uno de los días, de todos y cada uno de los instantes en los que pese sobre nosotros el baldón de la afrenta que nadie de los que hoy viven desea legar a sus hijos.

Dios haga que este «Día de Gibraltar», recién creado, se conmemore pocos años. Que llegue pronto el Gran Día de Gibraltar: el de su retorno a la unidad de España; el de la cicatrización de esa herida que escuece en el alma a todos los españoles que en los siglos han sido.

(Del semanario «Juventud».)

M.ª Teresa Helzel

Modista

Confecciones de punto a máquina.
Calle de Santander 22-1.º

Cultos Parroquiales de la Semana Santa

DOMINGO DE RAMOS: Misa Mayor, a las 11.

LUNES SANTO, día de San José: Misa Mayor, a las 11.

MIÉRCOLES SANTO: Oficio de Tinieblas, a las 6 de la tarde.

JUEVES SANTO: Meditación eucarística, a las 8, para terminar con la Comunión general a las ocho y media. Misa Mayor a las diez y media y procesión al Monumento. POR LA TARDE: Oficio de Tinieblas, a las tres y media; Rosario, sermón y procesión a las cinco. A las nueve, Hora Santa Eucarística.

VIERNES SANTO: Por la mañana, a las 10, los cultos propios del día, adoración de la cruz, etc. Por la tarde, a las tres y media, Oficio de Tinieblas; a las 5, Rosario, sermón y procesión. A las ocho y media, sermón de la Soledad; Viacrucis y procesión de la Dolorosa.

SABADO SANTO: Oficios, bendición de la pila, etc., a las 8; misa a las 9 y media.

DOMINGO DE PASCUA: Misa Mayor y sermón, a las 10 y media.

Pinceladas Misionales

El tiempo, aunque con ceños de sudostes, ha permitido muy favorablemente, sin frío y con poca lluvia, los Actos de la Misión, en el casco del pueblo y en el Hospital y Asilo, donde también se han tenido y terminado. con numerosas Comuniones.

Se barrunta que el P. Morán en sus Misiones lleva el sol en el bolsillo. No lo creemos; pero lo indudable es que, si al sol no, a los marineros, sí, los ha metido en el bolsillo: ¡Era de ver la atención con que le han escuchado en el teatro, y como salieron tras de él cantando al Señor y a la Virgen *setecientos pescadores*, incluyendo a algunos aún no matriculados! El Padre los capitaneó hasta la Plazuela y subiendo las escalerillas del Banco, los despidió con paternales y encendidas palabras «hasta luego», hasta la hora de la Novena.

Pero el Padre, no sólo arrastra y mete en el bolsillo corazones, sino también billetes de Banco: Le hicieron falta 1200 pesetas para Pepita Barquin, recluida en Sanatorio de tuberculosis, que necesita estreptomicina; y otras pesetas para abrir los Comedores de Caridad; alimentos y ropas para enfermos y pobres; chocolate y leche para los niños... e inmediatamente ¡todo cabía en el bolsillo sin fondo del Padre!

Caridad mayor es la caridad del perdón y ésta tuvo su Acto misional en la Hora Santa del Jueves. Los Padres Misioneros, ante el Sanísimo, pidieron, aconsejaron, urgieron a que todos prometiésemos a Jesucristo presente mutuo perdón, olvido de toda ofensa, daño, agravio, para que Él perdonae también a este pueblo: «¿Lo prometéis?» «¡Sí, sí, sí!» contestaron muchos enardecidos.

Los tres Misioneros y el Párroco, que actuaba de Presteeficiente, ofrecieron a su vez la vida, si era necesaria para la salvación de Castro.

Escena grandiosa que terminó con lágrimas de contrición y con la Bendición de Jesucristo Sacramentado, a Quien «sea gloria, honor, adoración y amor perpetuos».

Hoy Domingo, día grandioso, celebran los Marineros su Comunión general. Mañana será la de todos los hombres y de cuantas personas se acerquen al Divino Banquete.

Dando Las Gracias

Los familiares de los jóvenes pescadores Francisco Vitoria Hierro y Marcelino Vélez Vera, que perecieron en el naufragio del bote San Antonio, nos ruegan demos las gracias en su nombre a todas cuantas personas se han interesado por ellos y les han prodigado toda clase de consuelos con motivo de tan lamentable desgracia.

«La Ilustración de Castro» también agradece a esas personas caritativas sus generosos sentimientos.

El Aviador Ugarte Bustamante

El miércoles último, a las once de la mañana, pasó volando sobre nuestra ciudad el joven Teniente de Aviación don Eduardo Ugarte Bustamante.

Dió varias vueltas sobre el caserío de la población y después de volar por encima de la casa de su abuelo el Coronel don Miguel Bustamante se alejó hacia su Base, donde consiguió aterrizar felizmente.

Enviamos al joven aviador nuestra cordial enhorabuena.

FRENTE DE JUVENTUDES

F. J. de F.

LOS ATLETAS CANO Y OLANO TOMARAN PARTE EN EL CROSS NACIONAL

El martes pasado salieron con dirección a Villagarcía de Arosa, los atletas del Frente de Juventudes de esta ciudad, Pedro Cano y Angel Olano, que en aquella localidad gallega, en unión de los demás camaradas que de la provincia han sido seleccionados, defenderán en el día de hoy el prestigio deportivo montañés en el Campeonato Nacional de Campo a Través.

Esperamos que estos camaradas, sabrán a costa de titánico esfuerzo y férrea voluntad, superar la dura prueba, con título nacional, que han de correr en noble lid contra más de 300 participantes que tomarán la salida vistiendo los colores de las 50 provincias españolas.

Les deseamos, y esperamos de ellos una clasificación preeminente que honre a la Montaña, y en ella a Castro. ¡Suerte! Por el Imperio hacia Dios. ¡Arriba España!

Castro-Urdiales, Marzo de 1951

FUTBOL

Torneo Claret

El domingo anterior, a las cuatro y media de la tarde, se celebró el anunciado encuentro entre los equipos O. A. R. de Acción Católica, y el San Francisco, resultando vencedor el equipo de Acción Católica por cuatro tantos a dos.

Los goles del equipo vencedor fueron conseguidos por Elordi, Haro (2) y Moreno (en su propia meta) y Vencido y Lino marcaron por el equipo vencedor.

Esta tarde, a las cuatro y media, se jugará un partido entre los equipos O. A. R. de Acción Católica, y Productores, y mañana lunes, festividad de San José, a la misma hora, se celebrará otro partido entre los equipos San Fernando, del Frente de Juventudes, y el San Francisco, ambos correspondientes al Torneo Claret.

J. A. FUERTES

Círculo Católico

Se pone en conocimiento de los señores socios que por coincidir con lunes santo la festividad de San José, el tradicional banquete anual se aplaza hasta el domingo próximo, festividad de Pascua.

ACLARACION

En la reseña de los actos religiosos que tuvieron lugar el sábado día 10 del cte., publicados el domingo anterior y celebrados por las almas de los desventurados jóvenes castreños, Marcelino Vélez Vera y Francisco Vitoria Hierro (q. e. p. d.), que perecieron en el accidente marítimo ocurrido en aguas de nuestro puerto, involuntariamente dejamos de consignar que la actuación de nuestro laureado Ochote «Santa Ana», que tan magistralmente cantó la misa, fué absolutamente desinteresada y gratuita, como ya en otras muchas ocasiones y con diferentes fines lo ha venido haciendo.

Lo que con el mayor agrado nos complacemos en ponerlo en conocimiento de nuestros lectores.

NOTICIAS

— Han salido para Valladolid, a pasar las fiestas de Semana Santa, las señoritas Judith y Coca Pérez Francos y Juanita Ruiz Francos.

— En Bilbao ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña la señora doña María Pérez, esposa del conocido contratista de obras y querido amigo nuestro don Simón Sánchez. Reciba nuestra cordial enhorabuena el estimado matrimonio.

— Ha salido para Venezuela nuestro querido amigo el que hasta ahora fué camarero del Café Royal don José Magalde, a quien deseamos una feliz travesía y prosperidades.

— Se encuentra enfermo en una Clínica de Barcelona el ilustre pintor y crítico de arte, don José Santa Marina, tan querido en Castro, donde pasó su niñez.

Con tan penoso motivo, salieron para la capital catalana su hermana la Sra. Viuda de la Lama, doña Concha Santa Marina y su hija doña María Sol, residente en París. Rogamos a nuestros lectores alguna oración por su salud.

— Después de haber sido tratado en una Clínica de Bilbao, se ha reintegrado a su parroquia del valle de Guriezo nuestro querido amigo el virtuoso sacerdote don Eladio Canales.

— A consecuencia de sufrir una indisposición guarda cama el acreditado comerciante de esta plaza don Benigno Elordi, a quien deseamos un pronto y radical restablecimiento.

— Ha regresado de Madrid el fabricante de conservas y querido amigo nuestro don Ramón Peña Aznar.

— La señora doña María Carmen Loyo, esposa de nuestro querido amigo don Germán González Cuadra, ha dado a luz felizmente un hermoso niño. Nuestra enhorabuena.

— Ha sido destinado a la Comandancia Marítima de nuestro puerto, el joven marino castreño Tomás Pando Escamilla.

— Después de pasar una temporada en Tarragona, ha regresado la señora castreña doña Flora Hernández acompañada de su hija.

Francisco Cornejo

Pintura Decorativa Industrial

PRESUPUESTOS DE MANO DE OBRA Y MATERIAL O POR SEPARADO

Domicilio:

Queipo de Llano 20-3.º

Teléfono 156

Castro-Urdiales

“LA GANGA”

TEJIDOS Y CONFECCIONES

Calvo Sotelo, 8 (Bajada de la Estación) Castro-Urdiales

A partir del 1.º de Marzo próximo presentará al público el gran surtido para primavera y verano de “LA INNOVACION”, de Bilbao. La mayor colección en Estambres para trajes de caballeros y sus especialidades en Francesilla.

ORTIZ

Teatro de la Villa

HOY DOMINGO, a las 4,30-7,30 y 10,15
MAGNIFICO ESTRENO

Senda Prohibida

MAÑANA LUNES

Festividad de San José

OTRO GRANDIOSO ESTRENO

El Enmascarado

Las localidades de estos dos días SON SIN NUMERAR.

¿Desea Vd. tramitar o gestionar algún asunto en los Centros Oficiales o Entidades particulares de la capital de provincia?

«Merino» Oficina Comercial

se encargará de ello con sus tarifas más módicas. No hace falta que se desplace Vd. dirijase a «Merino» Oficina Comercial. Lealtad n.º 3-1.º Santander

Si eres española, debes ayudar a España y a los españoles que lo necesitan: hazlo así cumpliendo las tareas del Servicio Social.

COCHE DE ALQUILER

7 plazas

MARCA PLYMOUTH

Jaime Sáez

Santander, núm. 20

J. Ubierna

Pintura Decorativa e Industrial
Restauración de Lienzos, Imágenes y Antigüedades
TALLERES

Casa Central:
Gregorio la Revilla, 20 AVISOS:
Teléfono 17.305 Teléfono, 144
BILBAO CASTRO-URDIALES
Oficinas: Dr. Arellza, 60-2º BILBAO

SE VENDE un piano en muy buenas condiciones. Informarán en esta Administración.

Gregorio Abarca Sevillano

ofrece a usted coche de alquiler

7 plazas

AVISOS

Confecciones CONSUELO

Plazuela, 10 TELEFONO, 195

Se vende un piso con llave en mano. Y una huerta cercada de pared en el barrio de Urdiales. En esta administración informarán.

Antracitas, Lignitos y Vegetal
JOSE LOPEZ, Santander, 16-Tlno, 78
CASTRO-URDIALES

Se venden dos casa en Baltezana con sus correspondientes tierras. Informarán en esta administración.

Se vende el 2.º piso y desván de la casa número 28 de la calle del Horno.

Se vende el piso segundo de la casa número 6 de la calle de la Rúa. Informes en esta Administración.

SE VENDE

Herba seca en la localidad.

Precio 0,70 pesetas el kilo.

Informes: Daniel Bejo—CAMPIJO

Se venden un piso en el Muelle bien situado y una huerta cercada de pared. En esta Administración informarán.

SE VENDE el tercero y cuarto piso del número 24 de la calle del Siglo XX. Informarán en esta Administración.

SE VENDE CASA de CAMPO. Informarán en esta Administración.

Se vende

Una boardilla edificable. Informarán en esta administración.

Se traspasa: Una planta baja en la calle Santander. Informes en esta Administración.

Se vende: El 4.º piso del número 9 de la Correría. Informes en esta Administración.

Se vende, el piso tercero de la casa número 18 de la calle Santander.

Para informes dirigirse en esta ciudad a don Máximo Díaz, Santa María, 9-2.º

Real Café

Teléfono

Castro-Urdiales

SURTIDO COMPLETO EN LICORES

Grandes Conciertos
a cargo de una brillante ORQUESTA
Gran Restaurante y esmerado servicio para banquetes, comidas y meriendas

CAFE LA MARINA

SERVICIO ESMERADO
ESPECIALIDAD DE LA CASA:
EN CAPUCHINOS

Plazuela del General Mola, 14 Teléfono 100 (Frente al Puerto)
CASTRO-URDIALES

Reservado para Julián Agote



Ramón Peña Aznar

Conservas de Pescados
Escabeches y Salazones

Santander, 28 Teléfono 48

Castro-Urdiales

Hotel Restaurante

LA MARINA

Amplias habitaciones con vista al mar. Excelente cocina dirigida por su dueño
Variedad exquisita en los platos.

Propietarios: Pedro del Castillo. Plazuela Gral Mola. Telf. 33 Castro-Urdiales

Hotel El ALDEANO

Comedores Amplios.-Servicio constante y sin competencia.-Café Exprés.
B A R

Jamón, Mariscos y Vinos de todas las marcas

CASTRO-URDIALES

Ardigales 34 y 36 Teléfono Núm. 8

JUAN JOSE IRASOLA

ULTRAMARINOS FINOS VINOS Y LICORES de
JUANITA LANDEBEREA

BRAZOMAR

(Antes "MIRAMAR")

HOTEL - RESTAURANTE - BALNEARIO - BAR - CLUB

ABIERTO DESDE EL 1.º DE JULIO

BAÑOS CALIENTES DE A. GAS: Del 1.º al 15 de Julio y del 15 al 30 de Septiembre.

Teléfono 142

Castro-Urdiales

Café - Bar BRISTOL

Café exprés. Chocolates. Meriendas. Mariscos. Cerveza helada, Tapas y Batidos

SURTIDO COMPLETO EN LICORES

COCKTAILS

Avenida del Generalísimo. Teléfono 60

CASTRO-URDIALES

HOTEL MADRID

Hermanas Consuelo y Dolores

Abierto de Julio a Octubre. - Sitio céntrico y frente al mar. - Servicio esmerado
GENERAL MOLA 24 Teléfono 163

CASTRO-URDIALES

Lencho Sáez

Taxista

Santander, 30-1.º dcha. Teléfono 127

Castro-Urdiales

LITO

TAXISTA

Coche Gris 7 Plazas

Onésimo Redondo 1.º dcha. Tel. 139

Castro-Urdiales

Hotel Restaurante Continental

Se reciben encargos para bodas y banquetes
FRENTE AL MAR - AMPLIOS-COMEDORES

Avda. del Generalísimo, N.º 13

Teléfono 133

Castro-Urdiales

PANADERIA SANTA ANA DE HOZ

Teléfono, 13

Castro-Urdiales

CARNICERIA

Eduardo Ruiz

(Antes Avelino Gutiérrez)

Abierto de 8 a 1 y de 4 a 8 - Teléfono 165
CASTRO-URDIALES

VERANEANTES y público en general

No olviden que tienen un servicio de equipajes y demás, de plena GARANTIA entre Castro y Bilbao
Teléfono 30.028 en Bilbao

MERCERIA MANUELA

Novedades. Paquetería
Géneros de Punto

Calle Sotelo

Castro-Urdiales

Elias González Cuadra

Panadería

Ardigales 15

Teléfono 140

Castro-Urdiales